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Professor Jeferson 
Botelho divulga nota 
de agradecimentos

Nesta data, 13/12/2022, 
foi publicado o nosso pedi-
do de exoneração da Secre-
taria de Estado de Justiça e 
Segurança Pública de Minas 
Gerais. Gostaria de agrade-
cer a todos pelo carinho e 
respeito de sempre, durante 
os quase dois anos de ges-
tão. Em especial a todos os 
servidores da Sejusp Minas 
Gerais, profissionais de alta 
qualidade e senso de respon-
sabilidade. Eterna gratidão 
ao secretário Rogério Gre-
co por me proporcionar 
essa oportunidade inigualá-
vel de participar da gestão. 
Externar nossos efusivos 
agradecimentos aos servi-
dores do TJMG. Página 2

Interdição parcial de 
pista no km 111 da MGC 
418, em Carlos Chagas
A Polícia Militar Ro-

doviária informa que, devi-
do às chuvas que ocorreram 
nos últimos dias, ocorre-
ram danos na lateral da pon-
te localizada na MGC 418, 
no km 111, aproximada-
mente dois quilômetros do 
“Posto Kaladão”, sentido 
Teófilo Otoni a Carlos Cha-
gas, interditando parcial-
mente a rodovia. Página 2

Teófilo Otoni realiza a 
XI Conferência Municipal 
dos Direitos da Criança e 

do Adolescente

A Prefeitura de Teófilo Otoni, por meio da Secretaria de Assistência Social e do Con-
selho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente, realizou, na terça-feira (13/12), 
no auditório do CAIC, a XI Conferência Municipal dos Direitos da Criança e do Ado-
lescente. “Participar de uma conferência é fortalecer a democracia”, disse a secretária de 
Assistência Social, Maria Helena Salim. O tema da conferência foi "A situação dos direi-
tos humanos de crianças e adolescentes em tempos de pandemia de Covid-19". Página 3

Polícia Militar Rodoviária 
divulga o balanço do final 

de semana (09 a 12/12)
A Polícia Militar Rodo-

viária realizou diversas ope-
rações nas rodovias sob sua 
jurisdição, com foco na pre-
venção criminal e redução de 
acidentes de trânsito. Nas ope-
rações foram removidos 32 
veículos por falta de licencia-
mento, 07 pessoas inabilita-
das foram autuadas. Página 6

Governo de Minas 
Gerais paga 13º salário 

dos servidores estaduais
O Governo de Minas 

Gerais pagou em parce-
la única, nesta quarta-feira 
(14/12), o 13º salário dos 
servidores estaduais. Este é 
o segundo ano consecutivo 
em que o abono natalino é 
depositado em dia. Página 3
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Gerais
Professor Jeferson 

Botelho divulga nota 
de agradecimentos
Nesta data, 13 de de-

zembro de 2022, foi pu-
blicado o nosso pedido 
de exoneração da Secre-
taria de Estado de Justi-
ça e Segurança Pública 
de Minas Gerais. Gosta-
ria de agradecer a todos 
pelo carinho e respeito de 
sempre, durante os quase 
dois anos de gestão. Em 
especial a todos os servi-
dores da Sejusp, profis-
sionais de alta qualidade e 
senso de responsabilidade.

Eterna gratidão ao 
secretário Rogério Gre-
co por me proporcionar 
essa oportunidade ini-
gualável de participar da 
gestão. Externar nossos 
efusivos agradecimentos 
aos servidores do TJMG, 
MPMG, Defensoria Pú-
blica, Ordem dos Advoga-
dos, Seção Minas Gerais, 
aos integrantes das Agên-
cias de Segurança de Mi-
nas e do Brasil, por todo 
apreço e apoio irrestrito.

Nossos efusivos agra-
decimentos aos parlamenta-
res da ALMG, notadamente, 
à Comissão de Segurança 

Pública, pela compreensão de 
sempre. Nosso apreço e gra-
tidão ao Governador de Mi-
nas Gerais Romeu Zema, 
muito bom gestor, humilde, 
competente e sério, um jei-
to diferente de administrar.

A experiência foi in-
crível, evidentemente, com 
um tempero profissional 
de quem vive gestão pú-
blica por 37 anos, sempre 

administrando com zelo e 
amor ao erário público, in-
transigente compromis-
so ético e comunitário, os 
quais se agregam princí-
pios e valores inegociáveis. 
Cargos são temporários; a 
essência do gestor é imu-
tável. Seguem os desafios 
da vida no exato tempo de 
Deus. Respeitosamente, 
Prof. Jeferson Botelho.

Interdição parcial de 
pista no km 111 da MGC 
418, em Carlos Chagas

Impactos da chuva na 
região dos Vales do 

Mucuri e Jequitinhonha

Deputado Carlos Pimenta 
recebe homenagem na 
Assembleia de Minas

A Polícia Militar Rodo-
viária informa que, devido 
às chuvas que ocorreram nos 
últimos dias, ocorreram da-
nos na lateral da ponte loca-
lizada na MGC 418, no km 
111, aproximadamente dois 
quilômetros do “Posto Kala-
dão”, sentido Teófilo Otoni 
a Carlos Chagas, interditan-
do parcialmente a rodovia.

“O DER sinalizou o lo-
cal para o tráfego de veículos, 
que se encontra na modalidade 
“passa um”, ou seja em meia 
pista até que o problema seja 
resolvido. O DER necessita da 
melhora na condição climá-
tica, redução na umidade do 
solo para restaurar o dano cau-
sado pelas chuvas”, informou 
o tenente Reinaldo Martins.

O fluxo de veículos au-
mentou consideravelmente 
na rodovia devido às férias 
escolares, e o tenente pede 

As tempestades do úl-
timo final de semana, que 
atingiram os Vales do Mucu-
ri e Jequitinhonha, causaram 
um grande impacto no siste-
ma elétrico da região. Foram 
registrados ventos muito for-
tes em diversas cidades, co-
mo Almenara e Itaobim, 
com registros de velocidade 
de até 77Km/h, como ocorri-
do em Teófilo Otoni, no do-
mingo (11/12). Além disso, 
a Cemig registrou cerca de 
10 mil raios nas duas regi-
ões só nos últimos três dias.  

Todos esses fenôme-
nos fizeram com que árvo-
res caíssem sobre a rede, 
raios atingissem estruturas 
danificando equipamentos 
e partindo cabos da rede elé-
trica, provocando um cres-
cimento exponencial no 
número de solicitações de 
falta de energia na região.

 Desde sábado (10/12), 
a Cemig está mobilizando 

A Reunião Ordinária 
de Plenário desta terça-fei-
ra (13/12/22) foi marcada 
por homenagens ao depu-
tado Carlos Pimenta, que se 
despede da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais 
(ALMG), após sete man-
datos consecutivos. O mé-
dico-cirurgião foi candidato 
nas últimas eleições e, mes-
mo com atuação marcan-
te no Norte e nos Vales do 
Jequitinhonha e do Mucuri, 
não conseguiu se reeleger.

Primeiro a subir à tribu-
na, Carlos Pimenta disse que 
suas ações parlamentares fo-
ram sempre em defesa do 
povo de Minas, em especial, 
dos municípios pequenos 
das regiões mais carentes do 
Estado. “Sempre procurei 
fazer com que meu mandato 
trouxesse maior qualidade 
de vida à população mi-
neira”, destacou. Também 
demonstrou orgulho por, 
depois de 28 anos de atu-
ação na Casa, não ser alvo 
de qualquer denúncia ques-
tionando sua honestidade.

cautela, prudência e veloci-
dade reduzida aos motoristas 
que passarem pelo local para 
evitar que ocorram acidentes 

de trânsito. (Informações/
Fotos: tenente Reinaldo 
Martins, comandante do 1º 
Pelotão/ 15ª Cia PMRv).

equipes de várias partes do 
estado para atender as solici-
tações de falta de energia no 
nordeste de Minas Gerais. 
A empresa quase dobrou o 
número de equipes atuando 
nos Vales do Jequitinhonha e 
Mucuri, e está utilizando os 
mais modernos recursos dis-
poníveis, como veículos uti-
litários multitarefas (UTVs) 
para ir até os locais onde o 
acesso por carros e cami-
nhões não é possível. Perto 
de 300 trabalhadores da em-

presa estão mobilizados pa-
ra atender as ocorrências o 
mais rapidamente possível. 

Devido a gravidade dos 
danos causados em alguns 
pontos da rede elétrica, a 
pulverização das ocorrên-
cias, a dificuldade de acesso 
a alguns lugares, a previsão 
é de que, se as condições cli-
máticas ajudarem, no máxi-
mo até sexta-feira(16/12), 
o fornecimento de ener-
gia na região esteja com-
pletamente normalizado.

“Aprendi que estar aqui 
é uma honra e uma oportu-
nidade única de represen-
tar a população de Minas”, 
confessou. Essa represen-
tação é marcada pela sua 
produção legislativa: foram 
107 leis que tiveram co-
mo origem projetos de au-
toria dele, como uma que 
criou o programa estadu-
al de cuidados paliativos. 

Guardiões da demo-
cracia - Fazendo referência 

ao atual momento político 
brasileiro, Carlos Pimen-
ta fez um apelo aos colegas 
em favor do respeito à de-
mocracia e à liberdade. “O 
regime democrático no Bra-
sil sofre pressões e ataques 
de todos os lados; vocês que 
ficarão nesta Assembleia te-
rão uma dura missão pela 
frente, de serem guardiões 
da democracia e das leis”, 
conclamou. (Foto/Arqui-
vo: ALMG/ Sarah Torres).

Na reunião de terça (13/12), parlamentar não reeleito foi elogiado pelos 
colegas por sua seriedade e luta em prol das regiões carentes de Minas

Deputado Carlos Pimenta fez balanço de sua atuação e foi 
homenageado na Reunião Ordinária de Plenário



3Quinta-feira, 15 de dezembro de 2022
DIÁRIO TRIBUNA

www.diariotribuna.com.br | tribunadomucuri@gmail.com | facebook.com/diariotribuna

Gerais
Governo de Minas 

divulga resultado do 
Cadastro Escolar 2023

A Secretaria de Es-
tado de Educação de Mi-
nas Gerais (SEE-MG) 
divulgou, na segunda-fei-
ra (12/12), o resultado do 
Cadastro Escolar 2023, 
para encaminhamento 
dos estudantes, pais ou 
responsáveis que se ins-
creveram pelo Sistema 
Único de Cadastro e En-
caminhamento para a Ma-
trícula (Sucem), realizado 
entre os dias 09 e 30/11 
deste ano, com objetivo 
de garantir vaga em uma 
das escolas da rede públi-
ca estadual ou municipal, 
conforme orientações for-
necidas durante o cadastro.

Os dados para con-
sulta já estão disponíveis 
na página de cadastro es-
colar.educacao.mg.gov.br. 
Para saber a escola à qual 
foi encaminhado para ma-
trícula, o estudante ou res-
ponsável deve informar o 
número de inscrição e da-
ta de nascimento do can-
didato inscrito no sistema. 
E quem tiver perdido o nú-
mero de inscrição pode 
resgatá-lo no próprio site 
do cadastro, basta clicar 
em “esqueci meu núme-
ro de inscrição”, informar 
nome completo, tipo de 
ensino, data de nascimen-
to e nome do pai ou mãe.

Após verificar os da-
dos informados pela se-
cretaria, a pessoa deve 
procurar a escola estadu-
al indicada no cadastro 
para confirmar a matrí-
cula. Na rede estadual, 
a confirmação de ma-
trícula será de 20/12 a 
13/01/2023. Na rede mu-
nicipal, segue o calendário 
da secretaria municipal de 
educação do município. 
Quem não tem acesso à 
internet, deve procurar a 
Secretaria Municipal de 
Educação dos 727 mu-
nicípios que aderiram ao 
Sucem para consultar a 
unidade de ensino que foi 
encaminhada para efe-

tivar a matrícula escolar.
De acordo com a su-

perintendente de Organiza-
ção Escolar e Informações 
Educacionais da SEE, Si-
mone Emerick, o cadastro 
vai direcionar o candidato 
para a rede pública em es-
cola mais próxima de sua 
residência, que tenha vaga 
para a etapa a ser cursada 
pelo estudante conside-
rando os critérios defini-
dos pela Resolução SEE 
n° 4.775/2022. Ela destaca 
a importância de o candi-
dato ficar atento aos docu-
mentos necessários para 
efetivar a matrícula, que 
estão listados na resolução.

“É importante que o 
estudante ou responsável 
se atente ao período para 
confirmar a matrícula que 
vai garantir a vaga na re-
de estadual de ensino ou 
na rede municipal. Além 
disso, deve verificar os do-
cumentos listados na reso-
lução como comprovante 
de residência e de escola-
ridade, pois são primor-
diais para a confirmação 
da matrícula na escola in-
dicada que dará acesso à 
etapa de ensino ao qual o 
candidato se inscreveu”, 
explicou a superintendente.

Balanço Cadastro - A 
SEE-MG recebeu 326.706 
inscrições para o Cadas-
tro Escolar 2023. Cerca 

de 82% do total de pedi-
dos recebidos pela insti-
tuição foram direcionados 
para escolas estaduais da 
rede. Foram disponibiliza-
das vagas para Educação 
de Jovens e Adultos (EJA), 
ensino fundamental anos 
iniciais e anos finais, ensi-
no médio, educação profis-
sional e Ensino Médio em 
Tempo Integral (EMTI).

Vagas remanescentes 
- Para quem perdeu o pra-
zo do cadastro escolar des-
te ano, a secretaria vai abrir 
uma oferta de vagas rema-
nescentes, a partir de 24/01. 
As inscrições poderão ser 
realizadas pelo Sucem até 
10/2/2023. A inscrição é 
para uma vaga, portanto, a 
família não escolhe a esco-
la. Nesta nova oportunida-
de, pais, responsáveis ou o 
aluno maior de idade tam-
bém deverão acessar o site 
do sistema, preencher os 
campos com o nome, da-
ta e local de nascimento, 
além do nome do pai, mãe 
ou responsável legal, entre 
outras informações. O can-
didato deverá indicar, ain-
da, qual é o tipo de ensino, 
nível e etapa que preten-
de cursar. As famílias que 
não têm acesso à internet 
poderão procurar uma es-
cola estadual ou municipal 
para se candidatar a uma 
das vagas remanescentes. 

Teófilo Otoni realiza a 
XI Conferência Municipal 
dos Direitos da Criança e 

do Adolescente

Governo de Minas 
Gerais paga 13º salário 

dos servidores estaduais

O Governo de Minas 
Gerais pagou em parce-
la única, nesta quarta-fei-
ra (14/12), o 13º salário dos 
servidores estaduais. Este é 
o segundo ano consecutivo 
em que o abono natalino é 
depositado em dia, depois 
de seis anos com o paga-
mento realizado de manei-
ra parcelada ou com atraso. 
A folha do 13º salário so-
ma um valor total de R$ 
3,4 bilhões, sem encargos 
patronais, e abrange cerca 
de 693 mil pagamentos, in-
cluindo os servidores ativos, 

aposentados e pensionistas.
Histórico - Quando as-

sumiu o Estado, em 2019, 
o governador Romeu Ze-
ma herdou o pagamento do 
13º do funcionalismo pú-
blico referente a 2018, dei-
xado pela gestão anterior. 
O abono foi quitado, em 
parcelas, até outubro, en-
quanto o benefício relati-
vo a 2019 terminou de ser 
pago em maio de 2020.

Já o 13º salário de 2020 
foi quitado da seguinte for-
ma: para garantir a isono-
mia, todos os servidores 

receberam uma parcela de 
até R$ 2 mil em 23/12, an-
tes do Natal. Ao todo, 39% 
do pagamento foi efetuado 
nesse período. O restante foi 
pago em parcelas mensais 
de R$ 2 mil, até que o mon-
tante fosse completamente 
quitado, em abril de 2021. 
No ano passado, o Governo 
de Minas conseguiu regu-
larizar o pagamento, de-
positando integralmente o 
benefício, sem atraso, em 
15/12. Até então, o ano de 
2016 havia sido o último em 
que o 13º foi quitado em dia.

A Prefeitura Munici-
pal de Teófilo Otoni, por 
meio da Secretaria de As-
sistência Social e do Conse-
lho Municipal dos Direitos 
da Criança e do Adolescen-
te, realizou, na terça-fei-
ra (13/12), no auditório do 
CAIC, Bairro Castro Pires, 
a XI Conferência Municipal 
dos Direitos da Criança e do 
Adolescente. “Participar de 
uma conferência é fortalecer 
a democracia”, disse a secre-
tária de Assistência Social, 

Maria Helena Costa Salim.
O tema da conferência 

deste ano foi “A situação dos 
direitos humanos de crianças 
e adolescentes em tempos de 
pandemia de Covid-19: viola-
ções e vulnerabilidades; ações 
necessárias para reparação; 
garantia de políticas de pro-
teção integral, com respeito à 
diversidade". Para Maria He-
lena, sem essa discussão é im-
possível apresentar propostas 
para o município, também de 
âmbito estadual e nacional.

O objetivo da conferên-
cia é ampliar e consolidar 
a participação das crianças 
e adolescentes nos espa-
ços de discussão e delibera-
ção de políticas públicas de 
promoção, proteção e de-
fesa dos seus direitos, pa-
ra que haja, cada vez mais, 
a participação da socieda-
de na deliberação, execu-
ção, gestão e controle social 
das políticas públicas. (In-
formações/Fotos: assessoria 
de comunicação da PMTO).

Confirmação da matrícula na rede estadual deve ser 
feita entre os dias 20/12 e 13/01/2023

Abono foi quitado em dia pelo segundo ano consecutivo, 
sem atrasos ou parcelamentos
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Gerais
Rodoanel Metropolitano 

é questionado no 
Assembleia Fiscaliza

Cemig é incluída na lista 
do Índice Dow Jones 

de Sustentabilidade pelo 
23º ano consecutivo

Questionamentos so-
bre a condução do projeto 
do Rodoanel Metropo-
litano, já em fase de as-
sinatura do contrato de 
concessão, e a situação 
precária de estradas, co-
mo na Região do Va-
le do Jequitinhonha, 
marcaram nesta terça-
-feira (13/12/2022) reu-
nião conjunta do 2º ciclo 
do Assembleia Fiscali-
za 2022. As sabatinas 
do Assembleia Fisca-
liza continuam até es-
ta sexta-feira (16), para 
que gestores do Execu-
tivo prestem contas à 
Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (AL-
MG) de ações executa-
das em suas áreas até 30 
de novembro deste ano.

Desta vez foi ouvi-
do o titular da Secretaria 
de Estado de Infraestru-
tura e Mobilidade (Sein-
fra), Fernando Marcato, 
em reunião comanda-
da pelo presidente da 
Comissão Extraordiná-
ria Pró-Ferrovias Minei-
ras, deputado João Leite, 
juntamente com as Co-
missões de Assuntos Mu-
nicipais e Regionalização 
e de Transporte, Comuni-
cação e Obras Públicas.

As críticas à condu-
ção do Rodoanel foram 
encabeçadas pela depu-
tada Beatriz Cerqueira, 
que entregou ao secre-
tário estudo do Fórum 
Permanente São Fran-
cisco (FPSF) propon-
do alternativas como a 
reestruturação do atual 
Anel Rodoviário. "O de-
bate em torno do Rodoa-
nel está longe de acabar, 
ele ainda é necessário e 
importante. O saldo do 
projeto é muito preocu-
pante, há questões não 
pacificadas ainda". A de-
putada mencionou dados 
levantados pelo municí-

A Cemig é a única em-
presa do setor elétrico das 
Américas a ser listada, junta-
mente com oito outras empre-
sas do setor, todas europeias, 
no Índice Dow Jones de Sus-
tentabilidade (DJSI World 
2022/2023), divulgado na 
sexta-feira (09/12), em No-
va York. Com base na análise 
de desempenho dos pilares de 
sustentabilidade, o DJSI lista 
as empresas que se destacam 
por suas práticas de gestão so-
cial, ambiental e econômica.

O presidente da Cemig, 
Reynaldo Passanezi Filho, 
comemora a confirmação da 
permanência no índice e acre-
dita que o reconhecimento 
se deu devido às boas práti-
cas adotadas pela empresa há 
mais de duas décadas. "A Ce-
mig se mantém firme como 
referência de sustentabilida-
de, buscando um crescimen-
to sustentável da própria 
companhia e possibilitando 
esse caminho também pa-
ra o estado de Minas Gerais. 
É um compromisso que te-
mos também com clientes e 
stakeholders. Dessa forma, 
parabenizo os nossos empre-
gados que tanto se dedicaram 
para mais essa conquista, a in-
clusão no DJSI World há 23 
anos consecutivos”, afirma 

pio de Betim, na Região 
Metropolitana de Belo 
Horizonte (RMBH) e um 
dos afetados pelo proje-
to, indicando que somen-
te lá a obra resultaria em 
impactos danosos da or-
dem de R$ 20 a 30 bilhões 
nos próximos 30 anos.

A deputada destacou 
ainda que a comunidade 
quilombola dos Arturos, 
em Contagem (RMBH), 
será afetada pelo traça-
do do anel, e que serão 
quatro os municípios di-
retamente impactados pe-
la obra. "Mesmo assim 
não nos foi apresentada 
qual seria a integração vi-
ária dos municípios com 
o Rodoanel, que ainda 
afetará mananciais e tra-
rá outros impactos am-
bientais e sociais", frisou 
ainda. Para a deputada, o 
Governo do Estado nunca 
se abriu de fato a discutir 
alternativas envolvendo 
o Rodoanel. "A socieda-
de permanece sem aces-
so a todas as informações 
sobre o projeto", criticou.

Em resposta, o se-

cretário disse à deputada 
conhecer o estudo do fó-
rum, que segundo ele foi 
avaliado pelo governo, e 
frisou ser favorável tam-
bém à reestruturação do 
Anel Rodoviário como 
proposto. "Mas uma coi-
sa não é excludente da ou-
tra", afirmou. O secretário 
Fernando Marcato disse 
que a Seinfra tem dia-
logado com os prefeitos 
dos municípios envolvi-
dos sobre os impactos do 
Rodoanel e que o projeto 
poderá vir a ser ajustado, 
mesmo que a conces-
são esteja em andamento.

Em sua apresenta-
ção no âmbito do Assem-
bleia Fiscaliza, Fernando 
Marcato destacou diver-
sas iniciativas, frisando, 
entre outros, que o proje-
to do Rodoanel vai resul-
tar em investimentos de 
R$ 5,4 bilhões de reais, se 
tornando a maior conces-
são rodoviária da história 
de Minas e estando já em 
vias de assinatura do con-
trato. (Arquivo ALMG/ 
Fotos: Clarissa Barçante).

o presidente da companhia.
Seleção criteriosa e 

reconhecimento mundial 
- O DJSI World é um índi-
ce composto por ações das 
maiores empresas do mun-
do, que, em seus diferen-
tes setores econômicos, se 
destacam pelo desempe-
nho em sustentabilidade e 
adaptação às tendências de 
mercado, sendo capazes de 
criar valor para os acionis-
tas nos médio e longo prazos.

Anualmente, a composi-
ção do índice é renovada, sen-
do uma referência mundial 
para investidores e agências 
financeiras internacionais que 
se baseiam nesse índice para 
tomada de decisão em inves-

timentos socialmente respon-
sáveis. A nova composição do 
DJSI World reúne 330 em-
presas, selecionadas a partir 
de um conjunto de 3.519 em-
presas de diferentes setores 
econômicos. No setor elétri-
co, foram selecionadas 8 em-
presas, a partir de um universo 
de 66 empresas convidadas.

As empresas foram ava-
liadas segundo um questioná-
rio e, também, por meio das 
informações públicas dispo-
níveis em relatórios anuais 
financeiros e de sustentabi-
lidade e em websites. A sele-
ção foi conduzida pela S&P 
Global, sendo todo o processo 
auditado pela Deloitte. (Foto: 
Divulgação Cemig).

 Secretário é indagado também sobre situações de estradas no 
interior em reunião para prestação de contas ao LegislativoCompanhia permanece na seleta lista de empresas desde a criação do 

índice, em 1999; se mantém firme como referência de sustentabilidade 

Solução para cratera no 
Jequitinhonha é cobrada

O deputado Gustavo 
Santana parabenizou a atu-
ação do secretário e desta-
cou ações que beneficiaram 
as regiões do Mucuri e Je-
quitinhonha. O deputado 
Doutor Jean Freire citou 
vias, sobretudo do Jequiti-
nhonha, que ainda estariam 
em péssima situação, algu-
mas delas federais. Frei-
re disse que há mais de um 
ano uma cratera de grandes 
proporções ocupa o trecho 
da via entre Virgem da La-
pa e Ijicatu, na LMG 667, 
no Jequitinhonha/Mucuri.

O secretário disse ter 
estado em 24 de agosto pas-
sado em Virgem da Lapa 
para tratar da erosão cita-
da pelo parlamentar e que 
a intenção era providen-
ciar a reforma do trecho 
dentro do contrato de ma-
nutenção de vias que o go-
verno já possui. Segundo 
ele, contudo, a área jurídi-
ca não autorizou o proce-

dimento tendo em vista a 
amplitude da obra neces-
sária, o que demandou um 
projeto específico para uma 
nova licitação, que Fer-
nando Marcato assegurou 
que já está em andamento.

Em resposta a outros 
questionamentos do deputa-
do, o gestor disse que outros 
problemas na MGC-367, 
continuação da BR-367, 
estão sendo solucionados, 
com multa já aplicada à 
concessionária. Disse, con-

tudo, ser necessário um es-
forço para que o governo 
federal também participe 
das obras de pavimentação 
necessárias à via, uma vez 
que metade dela é de res-
ponsabilidade federal. A Se-
cretaria de Infraestrutura e 
Mobilidade, diz que, duran-
te a elaboração dos projetos, 
comunidades tradicionais 
e prefeituras vão ser ouvi-
das sobre possíveis con-
sequências e o traçado da 
via ainda pode ser alterado.

Reconhecida como uma das companhias mais sustentáveis do mundo, 
a Cemig é a única empresa do setor elétrico das Américas a ser listada, 
juntamente com quinze outras empresas do setor, todas europeias, no 

Índice Dow Jones de Sustentabilidade (DJSI World 2022/2023)
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Gerais

Natal deve girar R$ 
5,59 bi em Minas - Uma 
das datas mais aguarda-
das do ano está chegando 
e promete estimular a eco-
nomia mineira. Segundo 
estimativa da Confedera-
ção Nacional do Comércio 
de Bens, Serviços e Turis-
mo (CNC), em Minas Ge-
rais, o Natal de 2022 deverá 
movimentar R$ 5,59 bi-
lhões em vendas no vare-
jo. A cifra é 7,7% superior 
à mesma projeção do ano 
passado (R$ 5,19 bilhões). 
Ainda conforme o estudo, 
do ponto de vista do empre-
go, a expectativa da CNC 
é de que sejam criadas 11 
mil vagas temporárias pa-
ra o Natal deste ano, 11,1% 
do total de postos nacionais 
(98,8 mil). (Diário do Co-
mércio – Belo Horizonte)

Uberlândia arreca-
dou R$ 620 mi em im-
postos - Mais de R$ 620 
milhões: esse é o valor acu-
mulado em impostos pagos 
por moradores de Uberlân-
dia em 2022. Os dados são 
do Painel Impostômetro e 
levam em consideração a 
quantia de taxas municipais 
arrecadadas entre 1° de ja-
neiro e 12 de dezembro, 
incluindo IPTU, ITBI e o 
ISSQN. Em Uberaba, a ar-
recadação chegou a R$ 274 
milhões, enquanto Patos de 
Minas totalizou R$ 90 mi-
lhões; Ituiutaba e Araguari 
tiveram arrecadação de R$ 
70 milhões e R$ 57 milhões, 
respectivamente. A nível 
estadual, a arrecadação 
de Uberlândia é a segun-
da maior de Minas Gerais, 
atrás apenas da capital Belo 
Horizonte, que já contabili-
za neste ano R$ 4,4 bilhões 
com impostos municipais. 
(Diário de Uberlândia)

Poços credencia lei-
tos clínicos - Integrando as 

diversas ações da Secreta-
ria de Saúde, mais uma boa 
notícia para Poços. Foram 
autorizados e credenciados 
pela Secretaria de Estado 
de Saúde de Minas Gerais 
os leitos clínicos e de UTI 
no Hospital Santa Casa pa-
ra tratamento de pacientes 
queimados nível 2. O cre-
denciamento foi confirma-
do após uma viagem da 
secretária de Saúde Rosile-
ne Faria a Belo Horizonte. 
“A Secretaria de Saúde já 
estava em contato com a Se-
cretaria de Estado de Saúde 
para o credenciamento dos 
leitos desde o início do ano, 
quando duas pessoas foram 
vítimas de queimadura e 
precisaram de tratamento 
aqui na cidade. Os trâmi-
tes foram feitos e agora es-
tá aprovada a habilitação 
dos leitos. Sem dúvida será 
um grande ganho para Po-
ços e região.” (Mantiqueira 
Online – Poços de Caldas)

Defensores dos ani-
mais criticam castrações - 
O Centro de Referência de 
Vigilância em Saúde Am-
biental (Crevisa) é, mais 
uma vez, alvo de polêmica 
em Divinópolis. Defensores 
dos animais denunciam que 
as castrações não estão sen-
do realizadas pelo setor. O 
grupo promoverá, amanhã, 
uma manifestação em fren-
te ao Centro Administrativo 

da Prefeitura. “Os funcio-
nários estão recebendo pa-
ra ficar à toa, denuncia uma 
das defensoras, que prefere 
não se identificar. A arte de 
divulgação do protesto cir-
cula pelas redes sociais. O 
texto convoca as pessoas 
que estão indignadas com 
o suposto descaso do Cen-
tro de Referência. (Por-
tal Agora – Divinópolis)

A Prefeitura faz a do-
ação de adubos - Para ga-
rantir mais qualidade na 
manutenção dos gramados, 
a Prefeitura de Araxá reali-
zou a doação de quatro tone-
ladas de adubos para campos 
de futebol no município. Fo-
ram 80 sacos, com 50 quilos 
cada, de fertilizantes, distri-
buídos para cinco praças es-
portivas: Santa Terezinha, 
Mangabeiras, Ferrocarril, 
Chácara Dona Adélia, e Es-
tádio Municipal Fausto Al-
vim. No total, os espaços 
beneficiados receberam 16 
sacos de fertilizantes, to-
talizando 800 quilos pa-
ra cada campo. A proposta 
foi uma indicação do vere-
ador Evaldo do Ferrocar-
ril. O secretário de esportes, 
José Antunes (Déde) expli-
ca que o objetivo da doação 
é proporcionar aos campos 
uma manutenção preventi-
va para privilegiar os aman-
tes do esporte na cidade. 
(Correio de Araxá – Araxá)

Rede de Notícias

Convivência diária com 
os gatos do empregador 

não gera indenização 
para trabalhadora na 
cidade de Sete Lagoas 

A Justiça do Traba-
lho descartou a possibili-
dade de indenização para 
a trabalhadora que argu-
mentou que atuava em con-
dições precárias devido 
aos gatos da empregado-
ra. Para o desembargador 
da 11ª Turma do TRT-MG, 
Marcos Penido de Olivei-
ra, relator do recurso, não 
há prova de que a profis-
sional tenha efetivamen-
te sofrido qualquer abalo 
emocional ou dano psíqui-
co diante dos fatos narrados.

O caso - Segundo a ex-
-empregada, não havia lo-
cal adequado para realizar 
as refeições, pois a área de 
trabalho tinha pêlos dos ani-
mais por toda parte. “Além 
disso, os animais faziam as 
necessidades na pia do ba-
nheiro utilizado pelos em-
pregados, assim como nas 
poltronas disponibilizadas 
para os trabalhadores da 
empresa”. A falta de água 
potável para o consumo 
foi também motivo de re-
clamação da trabalhadora.

Uma testemunha ouvi-
da confirmou que o serviço 
era prestado na residência 
da empregadora. Ela rela-
tou que um quarto foi trans-
formado em uma sala de 
vendas, onde ficavam os 
três empregados, que utili-
zavam o banheiro da resi-
dência e o refeitório era a 
cozinha do imóvel. Segundo 
a testemunha, os gatos fica-

vam soltos, transitando pe-
la casa. “Inclusive o lugar 
que eles ficavam bastante 
era na cozinha; eles utiliza-
vam o banheiro e já viram 
fezes de gato na pia”, dis-
se a testemunha. Ela lem-
brou que a empregadora 
contava com uma traba-
lhadora específica para a 
limpeza do ambiente de tra-
balho, mas que “não conse-
guia manter o local limpo”.

Sentença - Ao decidir o 
caso, o juízo da 2ª Vara do 
Trabalho de Sete Lagoas en-
tendeu que, diante dos ele-
mentos trazidos aos autos e 
também da divergência das 
informações prestadas por 
testemunhas, não se pode ter 
por configurado o ato ilíci-
to da empregadora. “Opor-
tuno dizer que nem com 
severo esforço de raciocí-
nio é possível imaginar de 
que forma a presença de 
gatos, no local de trabalho, 
poderia ter violado a honra, 
integridade moral e psico-
lógica da profissional a en-
sejar indenização por danos 
à esfera extrapatrimonial da 
obreira”, ressaltou a juíza. 
A decisão de primeiro grau 
destacou que não é crível 
que os gatos criados no âm-
bito da residência pudessem 
tornar precário o ambiente a 
ponto de gerar dano à per-
sonalidade da trabalhadora.

Recurso - A ex-empre-
gada, que exercia a função de 
assistente comercial, recorreu 

da decisão. Porém, ao julgar 
o recurso, os desembargado-
res da Décima Primeira Tur-
ma do TRT-MG deram razão 
à empregadora. Para o de-
sembargador relator, a res-
ponsabilidade civil por dano 
moral, prevista no artigo 5º, 
incisos V e X, da CF/88, de-
corre de ato praticado pelo 
empregador que macule a 
honra e a imagem do traba-
lhador, na forma dos artigos 
186 e 927 do Código Civil.

“In casu, comungo do 
mesmo entendimento exter-
nado pela julgadora singu-
lar, no sentido de que, diante 
da contradição apresentada 
pela prova testemunhal, não 
restou provada ofensa por 
parte da empresa que pu-
desse abalar a dignidade ou 
a moral da profissional”. Se-
gundo o julgador, ainda que 
se considerassem provadas 
as condições inadequadas 
no ambiente de trabalho, 
não há comprovação de que 
a trabalhadora tenha efetiva-
mente sofrido abalo emo-
cional ou dano psíquico.

Dessa forma, o julga-
dor negou provimento ao 
recurso da trabalhadora, 
mantendo a decisão de ori-
gem. O processo já foi ar-
quivado definitivamente. 
Processo >PJe: 0010071-
63.2022.5.03.0040 (ROPS) 
(Secretaria de Comunica-
ção Social/ Notícias Jurí-
dicas/ Tribunal Regional 
do Trabalho da 3ª Região).

Pesquisa feita pela FCDL-MG indica que 78,4% dos mineiros realizarão 
compras na semana que antecede o Natal (Rovena Rosa/ABr)
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Segurança Pública
15ª Cia PM Rodoviária e 

15ª RPM realizam operações 
para prevenir ataques a 

agências bancárias

Polícia Militar forma 200 
alunos de quatro escolas 
no Proerd em Pedra Azul 

Polícia Militar Rodoviária 
divulga o balanço do final 

de semana (09 a 12/12)
A Polícia Militar Ro-

doviária realizou diversas 
operações nas rodovias 
sob sua jurisdição, com 
foco na prevenção cri-
minal e redução de aci-
dentes de trânsito. As 
operações apresentaram 
os seguintes resultados: 
32 veículos foram remo-
vidos por falta de licen-
ciamento; 03 infrações 
recusas ao teste de etilô-
metro, inclusive por con-
dutores inabilitados; 05 
CNH’s recolhidas por re-
cusa ao teste de etilôme-
tro; 02 CNH”s recolhidas 
pelo crime de embriaguez 
ao volante; 01 CNH reco-
lhida em virtude de estar 
suspensa; 07 pessoas ina-
bilitadas foram autuadas; 
02 veículos apreendidos, 
pelo crime de adulteração 
de sinais de identificação 
veicular, e 02 acidentes 
com vítimas de ferimen-
tos. O tenente Reinal-
do Martins destacou que 
mesmo com constan-
tes orientações quanto 
ao prazo de exigência do 
CRLV 2022 para os veí-
culos registrados no Es-
tado de Minas Gerais, 
houve um número sig-
nificativo de veículos re-
movidos, por não estarem 
devidamente licenciados. 

Com referência à 
fiscalização do consu-
mo de álcool ou de ou-
tra substância psicoativa 
que determine depen-
dência na direção vei-
cular, houve algumas 
autuações em virtude do 
crime de embriaguez e 
das medidas administra-
tivas em virtude da cons-
tatação de infração ou 
recusa ao teste de etilô-
metro. Inclusive três dos 
condutores eram inabili-
tados. “A falta de conhe-
cimento prático e técnico 
com relação às regras 
de circulação no trânsi-
to, somado ao uso de ál-
cool, pode potencializar 

o risco de sinistros, com 
ferimentos e mortes no 
trânsito. Agir de forma 
preventiva e responsável 
no trânsito é fator deci-
sivo para redução de si-
nistros”, disse o tenente.

Ele destaca ainda, que 
dois veículos foram apre-
endidos, em virtude da 
constatação de adultera-
ção de sinais de identifi-
cação veicular, sendo os 
condutores presos e enca-
minhados à delegacia de 
Polícia Civil. É importante 
que antes da aquisição de 
qualquer veículo automo-
tor, o comprador faça uma 
consulta junto aos órgãos 
competentes, para verifica-
ção criteriosa da situação 

do veículo no município/
Estado de emplacamento.

“Negativamente re-
gistramos 02 sinistros 
com vítimas. A Polícia 
Militar Rodoviária conti-
nuará realizando as ope-
rações preventivas com 
foco na manutenção da 
segurança viária, afas-
tando a presença de cri-
minosos e prevenindo 
sinistros de trânsito. Con-
tamos com o apoio da im-
prensa na divulgação das 
orientações e dos usuários 
das rodovias agindo com 
responsabilidade, para 
juntos salvarmos vidas”. 
(Tenente Reinaldo Mar-
tins, comandante do 1º 
Pelotão/15ª Cia PMRv).

A 15ª Companhia de Po-
lícia Militar Rodoviária e a 
15ª Região de Polícia Mili-
tar prosseguem nas opera-
ções conjuntas, tendo como 
foco a prevenção e repressão 
dos ataques a agências bancá-
rias e similares, principalmen-
te nos municípios de pequeno 
e médio portes. A 15ª RPM por 
meio do serviço de inteligência 
monitora todas as 60 cidades 
da abrangência, nos vales do 
Mucuri e Jequitinhonha, com o 
objetivo de potencializar o lan-
çamento das equipes que exe-
cutarão as operações durante às 
noites e madrugadas dentro das 
cidades, nas rodovias, estradas 
vicinais e comunidades rurais.

O comandante do 1º Pelo-
tão da 15ª Cia PM RV, tenente 
Reinaldo Martins, destaca que 
as equipes do Grupo Tático 
Rodoviário (GTR) e do Tático 
Móvel das diversas unidades 
(Batalhões e Companhia Inde-
pendente) que compõem a 15ª 
RPM, com militares bem trei-
nados, equipados, utilizando 
armamentos de alta energia e 
viaturas de grande porte, patru-
lham e abordam veículos e pes-
soas suspeitas em toda a região.

“No mês de dezembro es-
taremos ainda mais atentos e 

vigilantes, uma vez que pode 
ocorrer um aumento no fluxo de 
valores. Visando manter a segu-
rança e tranquilidade alcançada 
nos últimos anos, sem explo-
sões de agências bancárias em 
nossa região, permaneceremos 
com as ações preventivas e re-
pressivas”, ressaltou o tenente.

Ele frisa que a população 
pode contribuir denuncian-
do pessoas e veículos suspei-
tos, indivíduos desconhecidos 
tentando alugar sítios e fazen-
das, para que seja possível 
monitorar e checar a situação 
antecipadamente. Os telefo-

nes 181 (Disque Denúncia) 
e 190 (Emergência) encon-
tram-se disponíveis a todos 
os momentos. As informa-
ções serão mantidas no mais 
absoluto sigilo e a identida-
de do denunciante preservada.

“A constante vigilância 
da Polícia Militar, com a par-
ceria da imprensa na divul-
gação das informações e da 
participação da sociedade de-
nunciando suspeitos, tendem 
a produzir excelentes resulta-
dos”, disse. (Informações/Fo-
tos: tenente Reinaldo Martins/ 
CMT 1º Pel/ 15ª Cia PMRv).

Na manhã de sexta-feira 
(09/12), cerca de 200 alunos 
se formaram no Programa 
Educacional de Resistên-
cia às Drogas e a Violência 
(Proerd), na cidade de Pe-
dra Azul. A formatura ocor-
reu no Ginásio Poliesportivo 
Carão Velho. O Proerd foi 
ministrado pelo sargen-
to Vicente César ao lon-

go deste segundo semestre.
As aulas ensinam li-

ções às crianças e adoles-
centes de como resistir às 
drogas e evitar a violência. 
Foram ministradas em qua-
tro educandários: Escola 
Municipal Luiza Veloso Fa-
ria, Escola Municipal Jus-
tino Ruas, Escola Estadual 
Deputado João de Almeida 

e Escola Estadual Ana Faria.
Encerrados os ensina-

mentos, os alunos partici-
param de uma cerimônia 
de formatura onde pres-
taram juramento publica-
mente se comprometendo 
a ficar longe das drogas. 
(Informações/Fotos: as-
sessoria de comunicação 
do 44º BPM/ Almenara).
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Câmeras nas fardas dos policiais 
militares de Minas já estão funcionando

Homem é morto a tiros na varanda 
de casa na cidade de Medina

A Polícia Militar de 
Minas Gerais (PMMG) co-
locou em pleno funciona-
mento, em todas as regiões 
do estado, as 1.040 câme-
ras destinadas ao fardamen-
to dos policiais militares. 
Nesse primeiro momento, 
cerca de 4 mil policiais, em 
turnos alternados, utiliza-
rão a nova tecnologia que 
terá acesso à internet, capa-
cidade de fi lmar, fotografar, 
transmitir em tempo real e 
oferecer a localização dos 
policiais por georreferen-
ciamento. O equipamen-
to portátil será inserido na 
parte frontal do fardamen-
to dos PMs, que iniciarão 
as gravações assim que fo-
rem acionados ou iniciarem 
uma abordagem policial.

Segundo a porta-voz da 
PMMG, major Layla Bru-

nella, o uso das câmeras tra-
rá transparência e resguardo 
aos militares. “A utilização 
dessa tecnologia traz ainda 
mais transparência ao tra-
balho do policial militar, sa-
bendo que suas ações estão 
sendo resguardadas por meio 
de uma prova que ele produ-
ziu. A produção dessa pro-
va pela própria instituição 
faz com que o policial mili-
tar se sinta ainda mais pro-
tegido para poder atuar de 
forma legítima e ciente que 
qualquer denúncia falsa con-
tra ele pode ser provada por 
meio das imagens”, afi rma.

O Governo do Esta-
do investiu R$ 2,4 milhões 
no projeto, valor que con-
templa, além da aquisição 
das câmeras, 65 unidades 
de docas para fazer o down-
load das imagens e a recar-

ga dos equipamentos, além 
de 1.040 pistolas de impul-
so elétrico, instrumentos 
de menor potencial ofen-
sivo para auxiliar os mili-
tares em ações de defesa 
pessoal e de imobilização 
de suspeitos, com objeti-
vo de facilitar e minimizar 
o impacto da ação policial.

Ampliação - O Gover-
no de Minas já sinalizou a 
aquisição de novas câme-

ras. Além disso, está em an-
damento um convênio da 
PMMG com o Ministério 
Público para a compra de no-
vos equipamentos. Segundo 
a major Layla, o objetivo é 
que toda a tropa possua câ-
meras no fardamento. “O in-
tuito é que as câmeras sejam 
mais um equipamento utili-
zado pelo efetivo da institui-
ção, assim como os coletes 
e os armamentos”, conclui.

O crime ocorreu no sá-
bado (10/12), na Rua Pri-
meiro de Janeiro, centro da 
cidade de Medina. A Po-
lícia Militar foi acionada, 
com informações de que 
um homem havia sido bale-
ado e estava caído na varan-
da de uma casa. No local, os 
militares encontraram Janí-
cio Monteiro de Souza, 56 
anos, caído na varanda da 
citada casa, e muito san-
gue na parede e no chão do 
local. Foi acionado o Sa-
mu, que constatou o óbito.

Uma testemunha rela-
tou que ele e a vítima sen-
taram na varanda da casa, 
que é aberta para a rua, e 
de repente começou a ou-
vir barulho de tiro e saiu 

correndo para dentro da ca-
sa. A testemunha não soube 
informar características de 
quem atirou, nem quantas 
pessoas seriam, e nem vi-
sualizou algo anormal an-
tes do ocorrido. Somente 
informou que estavam sen-
tados há uns 15 minutos até 
o momento dos tiros, que 
provavelmente vieram pe-
la Rua São João Del Rey, 
pois eles estavam sentados 
virados para a Rua Primei-
ro de Janeiro, e ele não viu 
ninguém chegando por ali.

Após os trabalhos da 
perícia técnica da Polícia 
Civil, o corpo de Janício foi 
removido ao IML de Teó-
fi lo Otoni para ser necrop-
siado. O perito constatou 

um total de 14 perfurações 
no corpo ocasionadas por 
projéteis de arma de fogo. 
Foi encontrado no bolso 
da calça da vítima o valor 
de R$ 668,40. Foram reco-
lhidos no local 02 cápsulas 
de calibre 38 e 04 projé-

teis. Haviam projéteis com 
espessura diferente do ca-
libre 38, além da quanti-
dade de tiros, o que leva 
a deduzir que havia mais 
de um criminoso efetuan-
do disparos. (Informações: 
PMMG/ Foto: Divulgação).
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